

Japan Women's Innovative Network

# J-Win Report

ダイバーシティ・マネジメントを支援します!

また、ここにない、出会い。

2008  
AUGUST

8

No.4

自分のこと、自分でできる。  
そのままして感じたことはありますか。  
自分がいるところ。  
それを知られて、本当に良かったことがあります。  
自分が知らない事、お答え下さい。  
リフレート率、体幹の強さで、何をやひどい。  
「また」ここにない、上をつ、を感じています。  
今日は、株式会社、あなたのお題に、お答えします。

RECRUIT



情報提供から、  
情報価値を提供する者へ

内永 今日はお目にかかるのを楽しみにまいました。「まだ、ここにない、出会い。」という御社の新しいメッセージを見し、難しい日本語だなと思いました。どういう思いからこのメッセージにされたのか教えてください。

柏木 最初から難しい質問ですね（笑）。以前は「FOLLOW YOUR HEART」というメッセージを使っていました。情報サービスをご利用いたく一人一人の方に自分の実現したい世界があり、我々はそれを実現していくお手伝いをしたいというのが、このメッセージに込めた思いです。

内永 情報はありすぎるほどになり、取ろうと思えば何でも取れます。これからも洪水の如く情報は拡大すると言われていますが、そうした中で今おしゃつたポイントはとても大切だと思います。人としてある程度マチュアでないと難しい時代なのかなあと思うのですが、いかがですか。

柏木 我々はサービスの提供者ですが、サービスの受け手でもあります。我々自身お客様の悩みに関わることで、今までとは違う世界に踏み込める

## 新しい情報価値の創造を求めて

(株)リクルート 代表取締役社長  
**柏木 齊氏**

お客様の悩みを一緒に抱えることで、提供するサービスをいかに変えていくかがポイントです。（柏木）

のではないかと思っています。

内永 そういう考え方って私は好きですね。今までの日本は横並びで、自分はこう思ふけど、周りはこうだからと、自分自身がどう対処するかについてはあまり真剣に考えてこなかったような気がします。これからはだいぶ変わってくるでしょうか。

柏木 おっしゃる通り、今までの仕組みは、決められた役割を一生懸命やれば成長してきた社会だと思うのです。が、これまでのやり方では通用しなくなっています。そういう社会に向けて少し前向きに自分の人生を切り開いていくことを、我々のサービスを受ける人たちにも理解していただきたい、我々としてはそれを応援していかなければなりません。

内永 それは、ハイバリューサービスなんでしょうね。



う一段上のサービスとは何なのか、メディアの進化の中で何をやつしていくのか、大変な脅威であり課題でもあるのですが、逆にチャレンジする楽しみでもあると思っています。

内永 今非常に多様なデータがあり、ある程度の共有化がある一方で、極めてバーソナライズしています。横の広がりと縦にとんがつた部分、そのバランスでバリューは出てくるのでしょうか。そういう意味で、御社のソフトなメッセージの中には周到な戦略があると感じています。リクルートさんの社員はちょっと違う、個性的だと言われていますが、こうした時代にベストフィットしていらっしゃるのではないでしょうか。

柏木 我々のサービスは、もともと世の中に不均衡に存在しているものを、中に入つてつなぎ合わせることで喜んでいただくというのが我々の価値ですが、それがうまく機能するようになりますと、その価値はなくなってしまいます。そういう構造のなかにあって、速いサイクルでサービスを入れ替えて進化させていく必要があります。

それはクライアントからの要請であったり、サービスをご利用いただいているユーザーの要望であったりですが、それらに対して我々がどこまで応えられるかです。推進する力と、一方で新しいものを生み出していくクリエイティブな力の両方がないと、本当に意味で商品のイノベーションはできません。それに今の陣容で十分かと言わると、まだまだです。今回J-Winに参加させていただき、世の中

の変化に対して我々自身が変わっているんだと意識する機会を与えていただいだのは、まさに刺激的なことでした。

内永 切り口は業種によって違うかも知れませんが、イノベーションという点ではどこも同じことが言えると思います。とくにテクノロジーの変化といふのは、最初の1年か2年が勝負。それが世の中をどう変えていくか、それによってそれぞれのバリューをマーケットがどう変わっていくのか、常に走りながら対応していくかなければなりません。とんでもない問題がいっぱい出てくるなか、イノベーションはそういう側面が常に求められています。

カカルチャーで同じ成功体験の方々だけが集まって、頭を寄せ合って頑張つても限りがあります。今おっしゃったようなことを本当にやろうとする、人材のダイバーシティというのはとても重要な側面が常に求められています。

内永 いたことを自分で壊していく

「まだ、ここにない、出会い。」という  
メッセージは、新しい価値の  
創造を目指している  
素晴らしいコンセプトですね。（内永）

柏木 先ほど内永さんが「リクルートはちょっと違うよね、個性的だ」とおっしゃいましたが、実は我々もモノカルチャーになっているのではないかとう恐れがあります。まだ若い会社ですが、ひとつひとつの仕事分野でみると、その分野の一番であつたりします。その成功体験にこだわる。それが、変化を先取りし新しいことに挑戦するこ

とを避ける恐れがあります。

今まであたりまえだと思っていたことを壊していくという意味で、ダイバーシティはすごく大切です。

内永 ダイバーシティというと日本の場合すぐに「女性活用」となります。それはそれでモノカルチャーを壊す一番でつり早い方法であることは止まってしまっては本当の価値は出できません。ダイナミックに変化する社

会に即応できるよう、自分を破壊しながら新しくことをやっていかなければなりません。ダイバーシティを率先してやられていて、実際の浸透ぶりはいかがですか。

柏木 いい人には来てもらうためには門

戸を開かなければいけないと、採用は男女同数ということもあります。我々はダイバーシティをやっている会社なんだと思います。他社がダイバーシティを取り入れることによって会社をどう変えるか努力をされていることに對し、我々自身ちゃんと見えていたなかつたのです。

ダイバーシティに実際に取り組み始めたのは2年前ですが、社内には12のカンパニーがあつて、それぞれやつている仕事も、働き方も、求めるものも違います。それぞれの会社ごとに、どういうことが実現できたら自分たちにとつてうれしいのか、そのうれしいことをやっていくかと、それぞが違つ

う恐れがあります。まだ若い会社ですが、ひとつひとつの仕事分野でみると、その分野の一番であつたりします。その成功体験にこだわる。それが、変





**PROFILE**  
**柏木 齊** (かしわき ひとし)  
1957年兵庫県生まれ。1981年株日本リクルートセンター(現リクルート)入社。1994年財務部長。1997年取締役を経て、01年取締役兼常務執行役員。03年4月代表取締役兼常務執行役員(COO)。03年6月代表取締役社長兼COO。04年代表取締役社長兼CEOに就任。

いろいろな個性を、發揮させることができるか、それがとても重要だと思っています。(柏木)

た取り組みを始めました。自分たちが何を変えれば今捉まえることができない価値が得られるのか、先行するカンパニー、遅れるカンパニーと、社内で競いあいながらやっていくのも意味があると思っています。

内永 たくさんのカンパニーがあり、それぞれがダイバーシティを自分のビジネスのためにどう生かすか、どう実績につなげるかということにトライし、具体的に立証されるというのはベストですね。ただ、次の段階としてそれぞれの会社でのこぼこ感をどうやってうまくひっぱり上げられるか、その仕組みはどう考えていますか?

**柏木** 12のカンパニーのうち、やらないところが半分あってもいいと思つてスタートしました。必ずメリットはあるというこの企てに賛同してくれる人を作り、彼らが苦労しながらやつてくれる。その成功事例を役員が集まる場所で定期的に発表していくと、最初は乗らなかつたところも、ああいうやり方をすればできるんだということがわかります。もうひとつは我々の会社の特徴でもありますが、自分のところもやつてみたいという現場からの声を吸い上げて、やりたいところにはやらせます。うまくいったら表彰したりして、楽しみや苦しみを共有する場を作る

いうことが大切だと思っています。

内永 御社のようなクリエイティブな社風ですと、トップダウンというよりは現場からということに意味があるの

でしよう。ほかの事業部の方が「うち

もやってみよう」とい出すというの

は、非常に頗らしいですね。

内永 その事業部の方が「うち

もやってみよう」とい出すというの

は、非常に頗らしいですね。

一方で、「実はね……」と困ったこ

ともありますか?

柏木 課題はいくつかあります。ひとつは女性だからこそ抱えなければならぬハンデイがありますが、そういう点にも踏み込んで解消していくかないと、本当の意味での同じ土俵とはいえない。働き方の多様性や育児支援はあります。もうひとつは我々の会社の特徴でもありますが、自分のところもやつてみたいという現場からの声を吸い上げて、やりたいところにはやらせます。うまくいったら表彰したりして、楽しみや苦しみを共有する場を作る

こと

これが、本当に重要なこと

だと思います。

一方で、「実はね……」と困ったこ

ともありますか?

柏木 課題はいくつかあります。ひとつは女性だからこそ抱えなければならぬハンデイがありますが、そういう

点にも踏み込んで解消していくかないと、本当の意味での同じ土俵とはいえない。働き方の多様性や育児支援はあります。もうひとつは我々の会社の特徴でもありますが、自分のところもやつてみたいという現場からの声を吸い上げて、やりたいところにはやらせます。うまくいったら表彰したりして、楽しみや苦しみを共有する場を作る

こと

これが、本当に重要なこと

だと思います。

一方で、「実はね……」と困ったこ

ともありますか?

柏木 課題はいくつかあります。ひとつは女性だからこそ抱えなければならぬハンデイがありますが、そういう

点にも踏み込んで解消していくかと

いふべきです。

一方で、「実はね……」と困ったこ

ともあります



# 「第1回J-Winアワード準大賞 受賞企業の取り組み

## TOTOにおける ダイバーシティの取り組み

「女性役員比率0%。女性部長比率0・5%。女性課長比率3・3%であるTOTOが準大賞?」自他ともに「意外」と認める高い評価をいたしました。最大の受賞ポイントは、ダイバーシティ活用の目的と施策を運動させたこと、全社的にP D C Aを回す進捗確認体制を構築したことだと思っています。

キッチン・バスルーム・洗面所・トイレ。TOTOが扱う水まわり商品は、毎日の生活の中でみんなが必ず使うものです。「もっとこうだつたら使いやすいのに…」「こんな商品があつたらしいのに…」といったアイデアは生活しているからこそ理解・共感できます。今後もTOTOがお客様にとってなくてはならない存在であり続けるためには、「生活者視点」でのモノづくりが必要不可欠です。家事をする男性が増えたといつても、家計管理や家の手はまだまだ圧倒的に女性です。時間的にも意識的にもより多くの水まわり商品に接している女性の視点を使

ようになりました。さらに、部門での参加者から、「これからは『きらめき活動』という特別な活動ではなく、部門の通常の活動にしていきたい」と定着化への兆しが見え始めました。

の価値観はますます多様化しています。そのような経営環境の中で企業が生成発展していくためには、多用な人材が活躍し、その価値観を経営に活かすことは、より重要な課題です。松下電器では意欲と能力にあふれる個性豊かなメンバーが、それぞれの能力を最大限に發揮することにより、新たな価値観、創造性が生まれ、それが事業の発展・成長を導き出すと考え、性別や年齢、国籍などにかかわらず活躍できる、多様性あふれる風土の醸成に取り組んでいます。



CSR担当室室長の鈴木敦子氏が表彰式に参列。受賞の喜びをスピーチ

Digitized by srujanika@gmail.com

近年では、ヒット商品の開発・企画などで活躍する女性も増え、2006年には女性初のビジネスユニット長も誕生しま

年ローリングさせています。

欲ある女性の積極的な登用を推進するため、各種の取り組みの数値目標を設定するとともに「女性社員育成3ヶ年計画

用拡大へとさらに取り組みの枠を広げるため、「女性躍進本部」を発展的解消し「多样性推進本部」を新設しました。

A portrait of a woman with long, dark, wavy hair, smiling warmly at the camera. She is wearing a dark blue button-down shirt. The background is a plain, light-colored wall.

年	取り組み
2006	経営戦略としてのダイバーシティ ～性別・年齢・国籍等に問わらず 活躍できる組織風土の実現～
2004	経営戦略としての女性登用 ～女性の挑戦、活躍を尊やすべ～
2001	経営戦略としての女性登用 ～ホールドモードを見せる～
1999	職種でのイコールパートナーシップ 職場両持て <性別>
1986	育児・介護等インフラ整備 女性



顧客への価値向上を目的とした業務プロセスの見直しが第一義です。その「定着につながる目標や行動」をきらめき活動の評価基準としています。「きらめき活動の推進」は2006年より全部門長の業績目標の管理項目となつており、部長・課長クラスまで展開されています。一律の数値目標は掲げていません。

務プロセスの見直しと最適化（骨子1）を定めました。その中でも特に「業子」を最優先に位置づけました。これは、顧客起点で事業プロセスを再構成することで顧客ニーズにあつた商品・サービスの創出を目指すことです。その業務見直し活動の定着のためには「人事制度の見直し」（骨子2）も必要になり、働きやすい環境整備やフレキシブルな働き方への対応を強化してきました。これは今後も強化していく必要があります。いずれは「評価システムの見直し」（骨子3）も必要になると考えてています。さらに、風土的な環境整備が必要な部門では、「女性に対する認識の変革」（骨子4）や「女性の意識・行動の変革」（骨子5）も行ってきました。「女性を活用することが目的なのか？」最初の1年間各地で何度も問われましたが、「顧客への価値向上が目的。女性活用は手段」と言い続けていくうちに次第に浸透していきました。

準大賞の表彰を  
宇垣俊士氏

拡がりだした機会と  
意識の変化

モノづくり側でのプロセス変化として使用者視点での商品評価を行うワーキンググループが発足しました。使用者視点による評価指標の策定、チェックのほか商品企画へフロントローディングする部門も出てきました。活動当初の2006年度は2部門でしたが、現在はほぼ全事業

業部に拡がってきました。販売側でのプロセス変化としては、リモ델需要創造最先端への女性人材の配置により、ショールームアドバイザー経験を生かした営業活動やリモデル元請店との協業が出てきました。各地で活動が進んだ結果、「白らの得意分野を生かせるようになった」といった声が出てくるなど、女性の意識にも変化が見られるようになりました。

修も実施しながら推進加速にむけての意識改革にも積極的に取り組んでいます。

**ワーク＆ライフソーボート  
プログラムとe-Work推進**

仕事と家庭をバランスよく両立できるよう育児・介護などの家庭の責任を持つ社員にむけて「ワーカ＆ライフサポートプログラム」（仕事と家庭の両立支援策を導入しており、具体的には「休業・勤務制度」「情報提供・コミュニケーション」「育児・介護支援」）の3つの領域での多様な人材がまたより広い意味での多様な人材が施策を推進しています。

女性社員の活用をはじめ多様性推進の  
加速に欠かせないのは、トップのコミット  
メントと積極推進です。当社では、専任  
組織に加え、「多様性推進アドバイザリー  
コミッティ」を設置しています。役員ク  
ラスの経営幹部8人が多用性推進に関する  
アドバイザーとして多様性推進本部へ  
の助言やサポートを行っています。アド  
バイザーは推進の重要性や意義について  
社員を啓発するだけでなく、時として女  
性幹部候補のメンター役を務める場合も  
ある（エグゼクティブメンター制度）。

えブランドや企業風土、技術力などの企業の見えざる資産の優位性を闘う時代を迎えてます。これらを生み出し活かしていくのはやはり「人」であり、これまで以上に個人のチャレンジ意欲やスキルを最大限に活かす風土やマネジメントは不可欠となるでしょう。さまざまな個性や強みをもつ個人が入り交じり、お互いの個性を尊重し、そして相互に鍛えあいながら、組織としてのシナジーを最大化する。「多様な人材がいきいきと活躍する松下」の実現をめざして、今後もさらなる取り組みを確実に進化させてまいります。

## Catalyst Presents

2008年2月13日開催の「J-Win拡大会議」のために、  
カタリストのプレジデント、アイリーン・ラング氏に来日いただきました。  
そこでご講演いただいた内容を2回にわたりご紹介いたします。

### ネットワークはビジネスにとっても、女性にとっても重要な役割を担う (その2)

カタリスト・プレジデント  
**アイリーン・ラング**  
President of Catalyst  
Ilene H. Lang

性がリーダーに就くことが、企業にとってなぜいいことなのでしょうか？  
私たちにはその理由を、権利として正しいことと、企業にとって賢いことの2つに分けて考えています。  
まず会社のリーダーというのは、そこで働いている人たちの代表でなければなりません。そして会社のステークホルダーに対し、常に社員の支援となるネットワークや、昇進のための機会を与えていたりすることを示す義務があります。会社が採用や昇進について、組織的、制度的な偏見があった場合には、それに立ち向かい、なくす努力をしなければなりません。女性リーダーの存在は、それに成功した証しになります。

また女性リーダーを増やすようコミットするということは、すべての有能な人材に対して尊敬の念を示すことであり、その会社が社内環境に対して投資をしてきたことを示しています。女性を採用し昇進させること、社員中の女性の割合を増やしたり、女性リーダーを増やしたりすることは、売り上げの増大にもつながり、また新規の市場拡大にもつながり、さらに新しいクリエイティブなニーズに答えることになります。

またダイバーシティは、さらなるイノベーションにも繋がります。女性の昇進などにおいて偏見をなくしていくことは、すべての社員の定着率にもつながりますし、コスト管理にもつながります。ある調査によると、社員満足度が高い企業は顧客満足度も高いということがわかっています。そこには経営業績と相関関係もあることはいえまでもありません。

3年前、私たちは「ボトムライン・サーベイ」(註1)を公表しましたが、そこで言えることは、女性の割合の高い会社は、女性の割合の低い会社に比べて、経営業績がよかったということです。株主資本利益率、売上高利益率、投下資本利益率のすべてにおいて、女性の取締役がいる企業の方が、いない企業に比べてよい成績を示しています。さらに取締役の女性が3人以上いる場合には、もっとパフォーマンスが高くなっています。

最近、アメリカのトップ50に入るある企業のCEOに「将来の御社の成功のために最も重要な要素は何か？」と質問したところ、その答えはひとつ、「ウーマン」でした。このように女性は企業にとってプラスになることはあきらかですが、ではなぜ女性がリーダーの地位に昇進しないのでしょうか。

長年の我々の調査でわかったことは、女性には、男性を感じていないような昇進の壁があるということです。その壁は何かというと、まず第1にはメンタリングの欠如、そしてインフォーマルなネットワークがないということ、さらに一般的なマネジメントの経験があまりないということでした。なかでも一番大きな壁は、男女の役割に関する固定観念でした。

残念なことに、この壁というのはお互いに接近することで、より越えがたい壁となっています。逆の見方をすれば、それを改善していくことによって相乗効果、より大きな効果が期待できます。もしよりよいネットワークを作ることができれば、それは自然に有意義な関係性を築くことができますし、またよりよいパートナーシップを作ることができれば、それは会社全体、産業全体、国レベル、グローバルレベルでの広がりを持つことができます。

J-Winは、まさにこのような非常に強いつながりを持ったネットワークです。私はJ-Winのような意欲的、かつダイナミックなネットワークを作ることこそが、男女間の役割概念を払拭し、ダイバーシティを成功させるための最良の方法だと思います。そこで女性たちは孤立感をやわらげ、メンター、メンティーの関係を確立することができ、リーダーシップに必要な知識を獲得することができ、さらに戦略を磨いていくことができます。ネットワークが会社にとっても、また女性にとってもいかに重要であるか、これでおわかりいただけたと思います。

註1…ボトムラインについては、「最終結論—企業の業績と男女エグゼクティブの比率の関連」として日本語訳レポートがJ-Winより発行されています。詳しくは<http://j-win.jp>を参照ください。

「Behind every great woman, is a Great man. 有能な女性の後ろには素晴らしい男性の存在がある。」  
女性の活躍推進には、男性の強い後盾が必要とのメッセージです。45年先を行くアメリカでも、男性の力がなければ女性昇進がなかなかすすまない、メンター制度などの大きさを知った次第です。

女性ネットワークも各社ともさかんで、このカタリストディナーを利用してグローバルのダイバーシティ会議が開催されていました。弊社もこのう

飛び交いました。とくに印象的だったのは、「男性の抵抗はないのか？」、「男性にどうやって自信をつけているか？」という日本と変わらない質問でした。男女の賃金格差もまだあるようで、産休、育休制度もない中で、女性が頑張っている姿が印象的でした。

日産と一緒に受賞したINGは、女性管理職比率50%、シニアマネージャーの女性比率25%を達成して受賞し、レベルの違い、グローバル企業の大ささに愕然とした次第でした。ランチタイムにはペプシコのCEOである

ペプシコのCEOは、保護者会を気にする2児の母。当日は朝8時からの受付で、受賞企各セッションでは、キヤデラックが展示されたり、化粧品会社がマイクアソブコーナーを設けたり、口紅がプレゼントされるなど、朝から大盛況でした。午前中は女性を中心におよそ600人の聴衆が集まり、各社のプレゼンテーションに対しても、積極的な質問が飛び交いました。とくに印象的だったのは、「男性の抵抗はないのか？」、「男性にどうやって自信をつけているか？」という日本と変わらない質問でした。男女の賃金格差もまだあるようで、産休、育休制度もない中で、女性が頑張っている姿が印象的でした。

飛び交いました。とくに印象的だったのは、「男性の抵抗はないのか？」、「男性にどうやって自信をつけているか？」という日本と変わらない質問でした。男女の賃金格差もまだあるようで、産休、育休制度もない中で、女性が頑張っている姿が印象的でした。



日産自動車ゴーン氏もカタリストアワードのパリューに驚く。カタリストのプレジデント、アイリーン氏と

ちの1企業に翌日招聘されたのですが、女性ネットワークの認識の違いにビックリしました。女性ネットワークといふ企業がサポートしてやらせてている感を持つていたのですが、女性たちが手弁当で自主的に活動しています。ですから人選もされ、会社に提言をするという機能を持っています。もちろん部下の育成やメンター機能もあり、そういう小さな下部組織の上に、地方組織、グローバル組織とネットワークを構築していました。ダイバーシティの小冊子も見せていただいたのですが、

これも参加者たちがそれぞれ自部署から予算を奪つてきて作り上げたもの、そのくらいの力はあるのよと自慢げでした。グローバル会議への参加ももちろん出張扱いにさせてしまう成果を挙げているということです。

日本と違うレベルで頑張っている女性たちをみると、我々の甘さを感じました。日本企業のグローバル化は待ったなしですが、本当の意味でのグローバル企業になるにはまだまだ大変な道のりがあると感じた次第です。

※カタリストカンファレンス及びディナーの様子はネットにVTR掲載されています。どうぞアクセスしてみてください。  
<http://www.catalyst.org/page/70/catalyst-awards-dinner>  
<http://www.catalyst.org/etc/award/videos/catalyst.wmv>



これがカタリストアワードディナー。1600名が会場を埋め尽くし、所せましと、バルコニー席にまでテーブルがびっしり。横上はCEOだけが許される特別席。

ペプシコのCEOは、保護者会を気にする2児の母。当日は朝8時からの受付で、受賞企

各セッショ

ンでは、キヤデラックが展

示されたり、化粧品会社がマイクアソ

ブコーナーを設けたり、口紅がプレゼ

ントされるなど、朝から大盛況でした。

午前中は女性を中心におよそ600

人の聴衆が集まり、各社のプレゼン

テーションに対しても、積極的な質問が

飛び交いました。とくに印象的だった

のは、「男性の抵抗はないのか？」、「男

性管理職の研修の内容は？」、「女性に

どうやって自信をつけているか？」と

いう日本と変わらない質問でした。男

女の賃金格差もまだあるようで、産休、

育休制度もない中で、女性が頑張って

いる姿が印象的でした。

日産と一緒に受賞したINGは、女

性管理職比率50%、シニアマネー

ジャーの女性比率25%を達成して受賞

し、レベルの違い、グローバル企業の

大きさに愕然とした次第でした。ラン

チタイムにはペプシコのCEOである

ゴーン氏もカタリストアワードのパリューに驚く。カタリストのプレジデント、アイリーン氏と

日産自動車ゴーン氏もカタリストアワードのパリューに驚く。カタリストのプレジデント、アイリーン氏と

ゴーン氏もカタリストアワードのパリューに驚く。カタリストのプレジデント、アイリーン氏と

ゴーン氏もカタリストアワードのパリューに驚く。カ

# J-Win Program

## 01.

### 内永ゆか子理事長とのラウンドテーブルがスタートしました

5月26日(月) 18時半から五反田の貸会議室で、理事長主催のラウンドテーブルの第1回が開催されました。その意図について理事長は次のように語っています。「J-Win」という約250名のネットワークができましたが、みなさんはそれを本当に有効活用し、エンジョイしていただいているでしょうか?またみなさんは自分のキャリアをどう考えているのでしょうか?今どんなことに悩んでいますか?悩みは結構共通しているものですから、そんなときこそJ-Winを有効に使っていただきたいと、このラウンドテーブルを企画しました。みなさんは会社から派遣されてJ-Winの情報を持ち帰ることを期待されていると思いますが、私はみなさん自身がキャリアアップのために、J-Winからどれだけの答えを見つけ、どれだけのネットワークを得て、大きく成長するか、その方が大事だと思っています」と。

なお、この後の詳しい内容はホームページを参照ください。ただし、見られるのは会員の方専用ページです。ラウンドテーブルはこの後も年内に10回ほど予定されています。まだ予約されていない方はお早めにどうぞ。



悩みや楽しみなどを全員がフランクに出し合い語り合った

## 03.

### APEC 13th Women Leaders' Network Meeting に出席しました

APEC(Asia-Pacific Economic Cooperation)の会議の1つ、Women Leaders' Network(WLN)の第13回大会が、5月12日~14日にペルーのアレキバで行われました。APECの発展のためには女性の果たす役割が非常に重要である、ということからこのWLNが組織され、女性たちの経済的自立のための取組みや国を超えての女性ネットワーク活動が3日間にわたって報告されました。アレキバは、ペルー第2の都市で標高2300mの高地にあり、アンデス山脈を望む美しいところです。この会議にはAPECの21エコノミーから女性閣僚級数名を含む350人余りの女性リーダーが集まり、日本からは、今回、内閣府男女共同参画局、J-Win事務局(久慈)など3名が参加しました。会議の最後には、ペルー代表から、来年度の開催地であるシンガポールに大会旗が手渡されましたが、再来年2010年には日本での開催が決まっています。J-Winメンバーにとってもネットワークをグローバルに拡げていくよい機会となるかもしれません。

(記 副事務局長 久慈 洋子)



日本から参加した3名のメンバー。同じテーブルはチリ代表だった



ペルー代表から次回開催地のシンガポール代表へ大会旗が渡された

## 02.

### 第2回アドバイザリー・ボードが開かれました

5月27日(火)、第2回のアドバイザリー・ボードが開かれ、お忙しい中トップエグゼクティブと内閣府男女共同参画局長の6名のボードメンバーが出席されました。内永理事長による「2007年活動報告及び2008年活動計画」、久慈副事務局長の「第1回J-Winアワードの分析結果」、村山事務局長の「企業訪問による各社の希望や問題点の総括と、第1回アドバイザリー・ボードで提案された事項についての進捗状況報告」が行われました。

以上をもとに、各委員からは活発な意見交換や各種の問題提起がされました。07年は女性メンバーを中心にダイバーシティに関する活動が展開されました。一方で、トップとしては、むしろ女性幹部輩出のために女性たちがビジネスパーソンとしてより成長することを願っている、という力強いメッセージをいただきました。その他を含め、貴重なアドバイスは、今後の課題として受け止め、アクションプランを策定して具体的に取り組んでゆきます。



お忙しい中トップエグゼクティブ6名が出席

## 04.

### 2008グローバル・サミット・オブ・ウーマン レポート ベトナム・ハノイにて開催され 世界70カ国から約950名の女性が参加

今年で第18回を迎えたGlobal Summit of Womenはハノイ市内のメリヤホテルで、6月5日から3日間にわたって開催されました。オープニングセレモニーでは今回のゲストスピーカーである女性ビジネスリーダーたちが一人ずつ登壇し、自己紹介を含めて現在の自分のビジネスの内容を紹介。日本からは、内永理事長が登壇し、自身のビジネススコープとJ-Winについて発表しました。J-Winの会員企業数社からも女性社員の皆さんのが参加され、熱心にそれぞれのセッションに出席していました。最終日のWomen CEO Forumでは内永理事長がアジアの女性がエグゼクティブポジションについて場合何が有利となるか、女性活用に関してどのような施策を実施しているなどを紹介しました。

(記 渉外担当部長 石井由紀)



後列右、このサミットのプレジデント、アイleen・ナティビダッド氏と



最終日のウーマンCEOフォーラムでのパネルディスカッション風景